



Laugnac (Lot-et-Garonne). Église Saint-Pierre de Quissac.

LAUGNAC

(Lot-et-Garonne, canton de Prayssas, arrond. d'Agen, 441 hab.)

L'église Saint-Pierre du hameau de Quissac est un petit édifice d'une grande simplicité, en forme de croix latine, avec un clocher-mur à baie unique surmonté d'une croix de pierre. La cloche porte la date de 1595 : l'église a été vraisemblablement reconstruite à la fin du XVI^e s. sur les ruines d'un bâtiment beaucoup plus ancien détruit pendant les guerres de Religion. Celui-ci contenait une cuve baptismale du VIII^e s., aujourd'hui transportée dans l'église paroissiale de Laugnac.

L'église, désaffectée depuis plusieurs années, jouxte le château de Quissac dont l'un des anciens propriétaires, le comte de Montazot, est inhumé sous le chœur. Ses murs se sont couverts de salpêtre, sa toiture s'est détériorée, et des fissures sont apparues dans le clocher. Une association, le « groupe d'amitié des jeunes de Prayssas », a, en liaison avec la commune, entrepris de sauver cette petite église. Elle a reçu de la Sauvegarde de l'Art Français, par l'intermédiaire du docteur Chapeyrou, une aide de 1 000 F pour la réparation du clocher.

